
水果蔬菜运输 深圳到延安 踏信 冷藏运输公司 准时发车

产品名称 水果蔬菜运输 深圳到延安 踏信 冷藏运输公司
准时发车

公司名称 踏信冷链物流（深圳）有限公司

价格 200.00/吨

规格参数 广东踏信:安全送达
公司定位:深圳
服务对象:奶油

公司地址 深圳市龙岗区平湖街道平湖社区平安大道1号乾
龙物流园1栋103

联系电话 15986619992 15986619992

产品详情

自疫情在全国爆发，餐饮业备受打击，今年疫情又全国性地反反复复，绝大部分主要城市的餐饮业迎来
了比去年更难的至暗时刻，一大批头部品牌纷纷选择壮士断腕，关店裁员。餐饮业是真的大“降温”？
为什么？餐饮还能不能做？未来又应该如何运营？

1 餐饮行业内卷
本质是门店过剩

自2012年国八条出台，餐饮进入新时代，从一个不到两万亿的市场，七年间以每年近10%的增长率，发展成2019年4.7万亿的市场，如果不是出现疫情，2020年肯定突破5万亿大关。

值得注意的是，中国人口2013年是13.6亿，到2020年是14亿左右，在人口几乎没有太大波动的前提下，中国餐饮总量从两万亿增长到近五万亿，高速增长的背后是消费力的解放。

餐饮总量的高速增长，消费力的解放，也带动了万众创业餐饮，以及餐饮品牌们纷纷定下“千城万店”的发展目标。

这几年，许多城市的一条街上基本就是三店——“餐饮店，水果店，药店”，商场里则至少50%都是餐饮店。与此同时，无论新老餐饮人都开足了马力，一门心思快速开店，一年开几十上百家都不算啥了，一年开几百上千家都有不少⋯⋯

各大城市的餐饮门店越来越多。结果，2020年，疫情来了，中国餐饮总量下降到3.9万亿，消费总体量大幅度下滑，消费频率又降低，门店过剩的问题自然就暴露出来了。

其实不是没有生意，而是生意普遍不如以前，城市餐饮门店大量过剩，引发了所谓的内卷。



2 ????????????????

高铁的快速发展拉进了城市之间的距离，过去几年，短途旅行、聚会还有考察培训等跨城市活动变得非常容易和频繁。对于省会城市和旅游型城市而言，大量的外来游客成了餐饮业的主力消费军。

除了游客经济外，很多城市本地人的消费频率也被激发，毕竟，外地朋友来了，肯定得招待几顿。这样一来二去，消费力被大量激活，餐饮业自然就出现了繁荣，大量品牌和门店也都赚得盆满钵满。

△图片来源：红餐网

而如今，旅游和出行的频率也被疫情改变了。疫情管控下出行受影响，接待应酬变少，是消费力疲软的重要原因之一。

接下来，如果疫情管控持续，旅游和出行还需要核酸检测等，那么大部分人的出行意愿都会变得异常慎重，频率也会大量降低。在这样的情况下，一线城市和旅游型城市的餐饮企业，就需要好好思考本地市场的战略发展思路和经营策略了。

 3 团餐抢了小吃快餐的“饭碗”

消费力疲软的另一个重要原因，是团餐悄悄抢占了很多原本属于快餐小吃的消费力。

一个做团餐的朋友说，他们近接了好几个大企业食堂，今年业绩很不错，他一个朋友的团餐两年前才两三个亿，今年差不多突破十个亿了。原因就是现在很多单位、大企业和高校都不让出去吃饭，很多地方都禁止外卖，至少中午必须在食堂吃。

△图片来源：红餐网

团餐，一直游离在餐饮主流圈外，两个群体就如同做餐的和做饮的一样，有自己的圈子和世界，大家传统印象中的团餐大都是以做各种食堂为主，没啥太多创新，与市场经济也脱轨。

如果团餐通过另一种方式进入了刚需市场，那么会极大影响快餐小吃的市场。因为团餐企业一般都有极强的供应链能力，大部分小吃快餐根本不是他们的对手。

4 半成品预制菜崛起
居家吃饭“截胡”餐饮消费

50后、60后把做饭当技能，70后把做饭当任务，80后把做饭当情趣，90后不会做，00后的厨房估计是装饰⋯⋯

一个小段子，侧面说明了现在年轻人和年轻家庭的生活现状，他们几乎很少在家做饭。美食节目和吃播类都是年轻人爱看，很多年轻人也兴致勃勃想大显身手，但因为不会洗菜切菜后都放弃了做菜⋯⋯

这样的情况现在也有了变化，因为半成品和预制菜崛起了。

△图片来源：网络

近两年突然大火的以卖火锅半成品为主的锅圈食汇，跑马圈地一下七千多家门店，估值一百多亿，融资三十多亿。

今年刚上市的预制菜股味知香，大力发展C端家庭消费市场。还有西贝压上身家的贾国龙功夫菜，去年疫情卖得火爆的自嗨锅以及一些半成品的粉面饭⋯⋯

半成品和预制菜极大解决了年轻人爱做菜却不愿洗切的痛点，方便快捷又能满足需求。很明显地感受到，在家吃饭和家庭聚会的比例逐渐开始有些提高，而这也关联影响到和节假日的餐饮业，都不如往年火爆了。



 5  未来餐饮经营该怎么做？

 疫情是客观存在的事实，反复化的管控和不可控也给餐饮业带来了巨大的经营性和发展性的挑战。但，抱怨是不可能解决问题的。

上述四个观点我们宏观地从不同角度去看待疫情给餐饮业带来的各种变化，希望有助于做好下一步战略决策。

 1 

及时止损是种经营能力

餐饮企业这些年习惯了开店，而很少会去关店，大部分还是面子问题。海底捞率先拉开了遮羞布，更多中小企业就没必要藏着掖着，赶紧把原本不太好的店关掉，及时止损是一种经营能力，代表企业更理性成熟面对重大风险的抉择能力。

当然，关店不能乱关，还得处理好各项人事物的善后工作，其中牵扯到很多商业关系和人情，街铺店还好，商场店就比较复杂了。

 △图片来源：红餐

 2 

发展才是硬道理

做企业如逆水行舟，不进则退，及时止损是为了砍掉累赘轻装上阵更好发展。

内卷是因为门店过剩，大量闭店过后也会出现大量空置的商铺，相比较以前动则数十万的转让费，现在拿店成本也大大降低。

但是，没有的好铺子跟坏铺子，更多的是适合不适合我们项目。建议如果有一定资金资源和团队，做好自己品牌同时，多加盟合作代理其他品类品牌也是很好的选择，一切都是为了发展。

 3 

攘外必先安内

初创团队、空降高管、股东派系⋯⋯企业发展越快越大，内部的隐性矛盾越多。打胜仗的时候感觉不出来，一停下来问题就立马暴露。这个时候，正好可以整理内务，为了下一次奔跑减少内耗，很多以前很难推行的改革制度，乘势速度完成组织变革。
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